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菏泽楼市

近日，赵新霞在丈夫郭兆伦的陪伴下，
从菏泽市立医院脑科医院出院。临行前，
神经外科血管病区副主任医师王奉淼给患
者留下自己的联系方式，逐条地叮嘱出院
后的注意事项。目送赵新霞夫妻俩离开
时，作为赵新霞的主治医生，王奉淼的眼眶
也湿润了。从死亡边缘拉回来，历经三次
手术顺利出院，在医院齐心协力下，赵新霞
获得了重生……

今年 1月 24日，家住鄄城县李进士堂
镇的赵新霞突然剧烈头痛伴恶心呕吐，急
忙前往当地医院就诊，行颅脑 CT检查提示
右侧颞叶、脑沟、脑池及脑室系统内高密度

阴影，当地医院立刻以救护车护送，送入菏
泽市立医院脑科医院就诊，急诊行 CTA检
查提示右侧脉络膜前动脉动脉瘤，遂以“脉
络膜前动脉动脉瘤破裂伴蛛网膜下腔出
血”入院，立刻实施手术治疗。

“患者被救护车送来时还是清醒的，但
是在做 CTA检查时突然就昏迷了，这就提
示动脉瘤再次破裂，出血更多。”王奉淼
说。“考虑到患者年龄，我们最开始计划实
施介入手术，但在准备手术过程中患者一
侧瞳孔放大，这意味着出血再次加重，病人
十分危险，如果另一侧瞳孔再放大，那就基
本没有希望了。我们立刻改变手术方案，

改为开颅手术。”
在神经外科三病区主任张信芳的带领

下，王奉淼和赵亚运为赵新霞实施了“脑动
脉瘤夹闭术+脑内血肿清除术+脑室切开引
流术+颅骨去骨瓣减压术”，手术历经 7个小
时，过程进展顺利，把赵新霞从死亡边缘拉
了回来。

回忆起当时的情况，赵新霞的丈夫郭
兆伦仍然唏嘘不已，自己的妻子才 34岁，平
时身体十分健康，为什么一得病就那么严
重，几乎濒临死亡。“当时医生告诉我们情
况后，我的脑子里一片空白，在等待手术的
过程中和手术后在重症监护室的那几天，
说实话我都已经做好了最坏的心里打算。”
郭兆伦说。

在医生、护士的精心治疗和护理下，术
后 5至 6天，赵新霞的情况逐步稳定，2月 8
日她转入普通病房，2月 12日，赵新霞神志
清醒。看到她能和医生、家人一点点开始
交流，大家都由衷地为她高兴。

3月 20日，王奉淼在查房时发现赵新
霞的骨窗膨隆，这意味着可能出现了脑积
水的情况，次日的 CT检查也证实了赵新霞
出现了交通性脑积水。“开颅手术后出现脑积
水是临床上常见的一种情况，目前最有效的
治疗方式为分流手术，4月8日，我们为其实施
了腰大池—腹腔分流手术。”王奉淼说。

“与传统脑室—腹腔分流等分流术不
同，腰大池—腹腔分流手术不需要穿刺脑
组织，手术创伤小，手术时间短，分流管长
度短，尤其是针对于服用拮抗血小板药物
的病人，不需要停服药物，避免了血栓事件

的风险。只需三个小切口，现有分流管均使
用可调压分流管，术后需要调整压力时不需
要额外创伤，在体外即可调节，大大方便了患
者，减轻了患者的痛苦。”菏泽市立医院神经
外科三病区主任张新芳向记者介绍道。

实施分流术后，赵新霞的情况逐步好
转，与人沟通交流、下床走路活动、自己洗漱
吃饭。4月17日，赵新霞出院回到家中休养，
看到妈妈安然无恙回到家里，赵新霞的两个
孩子欢呼雀跃，“只要她健健康康地活下去，
就是我们全家最大的幸福。”丈夫郭兆伦说。

在确认赵新霞的情况稳定后，5月 4
日，赵新霞再次入院，19日，王奉淼又为其
实施了“颅骨钛网置入术”，将缺失的颅骨
修补好，同时引导她积极锻炼、复健……5
月 30日，历经四个多月的治疗，两次入院手
术，赵新霞再次出院。这次，她高兴地看着
初夏的热烈的阳光，一如她热烈的内心，支
撑着自己要坚定活下去。

回顾自己数月的治疗过程，赵新霞和
家人内心充满了感激。几日前，郭兆伦还
做了锦旗送到了医院，“真没想到她能恢复
得这么好，不知道说什么才能表达我对市
立医院的感谢。”郭兆伦说。

出院时，赵新霞说，“是市立医院给了
我第二次生命，医生护士待我像家人一样，
我恢复一点，大家比我还高兴。今后，我要
更加努力地恢复，为自己、家人孩子好好生
活下去，不辜负尽力救治我的医生、护士。”

文/图 记者 杨飞
（注：文中病人及家属姓名均已得到本

人同意）

本报讯（记者 杨飞）“还认不认识我是谁了？”“你是给我手
术的大夫……”近日，在菏泽市立医院脑科医院神经外科三病
区的病房内，神经外科副主任医师李文帅为患者赵奶奶仔细查
体评估，不时和赵奶奶交流，安排出院事宜。赵奶奶激动地向
李医生说着感谢的话，思路清楚，言语流畅，让人很难相信这是
数日前刚从死亡线被抢回的高龄患者。

93岁的赵奶奶家在东明县。4月 29日清晨 4点突然头痛
欲裂，在当地医院就诊后，被告知疑似脑出血，迅速转院。“入院
时头痛严重、呕吐，到达医院时已经昏迷，通过CT检查，判断是颅
内动脉瘤破裂伴蛛网膜下腔出血所致”。通过卒中绿色通道，李
文帅立刻安排赵奶奶入院，进一步做头颈部CTA扫描，最终确诊
为颅内动脉瘤破裂伴蛛网膜下腔出血、颈内动脉交通段动脉瘤、
大脑中动脉较窄，并将情况反馈给卒中中心主任医师张信芳。

据了解，对于脑动脉瘤破裂患者，抢时间就是抢生命，第一
次破裂死亡率为 20%至 25%，第二次破裂死亡率高达 60%至
70%，患者情况十分危急，张信芳带领李文帅等多名医生迅速
进行术前准备。考虑到患者为 93岁的高龄患者，患有高血压
等基础疾病多，血管脆弱，凝血功能不好，担心患者承受不住开
颅手术风险，与患者家属沟通后，最终选择创伤较小，恢复较快
的脑动脉介入栓塞治疗以及脑血管造影，手术中见赵奶奶左侧
颈内动脉造影见颈内动脉后交通段动脉瘤，瘤颈宽约 5.8mm,瘤
体约 6.3*4.8mm,形状不规则，动脉硬化严重，右侧颈内动脉、左
侧推动脉造影未见明显异常，立即给予 6枚弹簧圈致密栓治疗。
术中过程十分顺利。大家悬着的一颗心终于放下。就在这时，
赵奶奶的大女儿突然发现李文帅很是眼熟，经过确认，正是 4年
前救治自己的医生，一时间全家都很激动。

原来，4年前赵奶奶的大女儿也得了颅内动脉瘤破裂，李
文帅也是用脑动脉介入栓塞的方法成功将其治愈，现在康复得
很好。没想到 4年后，又成功救治其老母亲。“颅内动脉瘤被称
为不定时炸弹，手术过程往往考验的是医生的技术和经验，看
到患者大女儿康复得很好，对于医生来说是最大的肯定。”李文帅说。“没想到时隔 4
年，救治我母亲的又是李医生。”患者儿子徐先生不停地夸赞脑科院区的医护人员。

“每年我们都会接治 200多位
左右脑动脉瘤患者，发现得越早治
愈几率就越大。”李文帅提醒，脑动
脉瘤破裂十分凶险，应提高警惕，脑
动脉瘤未破裂时，个别人会有轻微
头痛的症状，多数人无症状，建议有
家族史或 50岁以上人群要定期筛
查。据了解，目前赵奶奶转危为安，
没有留下功能障碍，已经出院。

本报讯（记者 杨飞）5月 31日下午，家
住在牡丹区小留镇的小伟（化名）在妈妈的
陪同下，来到市立医院，给儿科二病区副主
任、主任医师常久利赠送了一面锦旗。鲜
艳的锦旗上醒目地写着“扶危济贫 医者仁
心”八个大字，表达了母子俩对医院的感激
之情。

家住牡丹区的小伟今年 13岁，比同龄
人身高矮了将近 20厘米，这让他在同学面
前很自卑，有时担心被人嘲笑就尽量减少
出门。去年 10月份，小伟在菏泽市立医院
被确诊为矮小症。“根据孩子爸妈的身高推

测，小伟的遗传身高应该是 1.7米多。如果
不治疗的话，他的身高应该是 1.6米左右，
这对孩子和他的家庭来说，无疑是很大的
打击。”常久利向记者介绍道。

矮小症的治疗费用很高，而且要长期
用药。而小伟的家庭并不富裕，家里有年
迈的爷爷和奶奶需要照顾。爷爷得过脑出
血，已经花费了一大笔钱，还有高血压，必
须经常吃药；奶奶患有严重的糖尿病，眼睛
也看不见了，生活不能自理，现在还打着胰
岛素，控制糖尿病的发展。小伟的妈妈因
患有乳腺疾病做过手术，不能干重活，只能

在家照顾一家人的衣食住行。爸爸的食指
在一次干活的时候截去了一段，住院一个
月，出院后就拼命挣钱养家，有时双腿累得
都不敢走路。这个不幸的家欠了很多的外
债，懂事的小伟为了减轻父母的负担，多次
提出放弃治疗。“就是砸锅卖铁，我们也要
给孩子治病。”小伟的妈妈说。

小伟在菏泽市立医院治疗半年后，身
高增长了 6厘米，疗效很好。如果正常治
疗，达到 1.7米的身高是能保证的。常久利
得知小伟的家庭困境后，特意向中国红十
字基金会成长天使基金申请赠药，5月 31

日，赠药寄到菏泽市立医院。这六
个月的赠药，可以节约 3万多元的
治疗费用，这让小伟的父母特别感
动。

“这个疗程的用药结束后，我们
还会帮助小伟继续申请，并且指导

孩子合理用药，科学观察，让孩子得到健康成
长。”常久利说。

据了解，为了填补在儿童成长过程中关
于健康生长发育教育的空白，帮助那些因经
济条件限制而无法实施治疗的孩子健康成
长，并呼吁社会、学校和家长对孩子的生长
发育给予重视，中国红十字基金会设立“成
长天使基金”。通过募集社会爱心捐赠，资
助我国贫困家庭生长激素缺乏症患者改善
身高状况。在此，常久利也提醒广大家长，
如果孩子出现发育迟缓或者性早熟情况，应
及时到正规医院就诊，以免贻误病情。

赵新霞：“是脑科医院给了我第二次生命”

王奉淼王奉淼（（右一右一））在与赵新霞交流在与赵新霞交流

爱心医生助力 矮小症患者获免费赠药
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李文帅李文帅（（中中））在和病人及家属交流在和病人及家属交流

本报讯（记者 李亚楠）近日，记者从
亿联世贸中心项目处了解到，作为我市
又一大型商业综合体——亿联世贸广场
目前主体已竣工，牡丹路和八一路沿街
广场地砖已铺设完成，花坛已完工。

亿联世贸广场总建筑面积 6万平方
米，通过连廊、回廊、天桥、扶梯、观光梯、
垂直梯等立体式交通形成一个开放式的
商业街区，可让客户四通八达，自由穿
梭，从而实现“层层是首层”“铺铺是街
铺”的结构布局。遵循多首层设计理念，
一楼商铺层高 5.7米，二楼层高 5.6米，单

铺可隔两层使用，超一倍的使用空间，让
使用价值最大化。

亿联世贸广场位于八一路与牡丹路
交会处，是城市商脉牡丹路——康庄商
圈核心地段，项目将打造 24小时全频娱
乐街区和体验式消费生活中心，集运动
城、生活馆、品牌轻奢馆、名品店、潮牌集
合店、中西美食、婚纱摄影、婚庆主题酒
店、儿童主题乐园、艺术教培、酒吧娱乐、
休闲运动等功能于一身的“吃喝玩乐购
游娱”一站式、体验式商业中心，目前正
在火热招商中。

本报讯（记者 李亚楠）日前，中北新都
心——天宸地块 1#、2#楼荣耀封顶，在项目
工地现场，业主、监理及项目部全体员工共
同见证了这令人振奋的一幕。同时，这也是
天宸地块首批封顶楼座，对于项目的建设而
言，有着里程碑式的意义。此外，在天宸 1#、
2#楼喜封金顶之际，1#预售许可证也正式获
批，对中北新都心而言，可谓“双喜临门”。

二期天玺组团 1#、2#、3#楼的顺利交付，
三期天宸组团 1#、2#楼的封顶和预售获批，
加上中北旗下开发的另一个楼盘——西城

一品项目 8栋楼座集中交付，中北置业在菏
泽已累计交付超 8000户住宅，交付面积超
1000万平方米。

“二期交房、三期封顶、1#楼拿预售，中
北新都心只用了 11天，中北新都心项目的利
好频出，也一次次刷新着市场和大众的认
知。”项目负责人表示，只用了短短几个月，
从一块平地到完美封顶，中北新都心——天
宸在确保质量先行的前提下，精准把控时间
节点，打造出了集质量、品质为一体的高标
准住宅产品。

本报讯（记者 李亚楠）“天安夏威夷
顺应国家大健康和节能减排战略，打造了
五恒健康科技住宅，旨在为菏泽打造健康
人居样板。”近日，随着炎热酷暑时代的到
来，天安夏威夷的五恒科技住宅再次吸引
了广大购房者关注，在项目营销中心，置
业顾问耐心地为到访客户讲解住宅的科
技配套详情并回答他们的诸多疑问。

据项目技术工程师介绍，天安夏威
夷采用天棚盘管低温辐射系统 ，使室内
环境之间进行热交换，从而达到制冷或

采暖的效果。在房间天棚的混凝土楼板
内部均匀敷设水管，管中有循环水流动，
通过循环水柔性散热和散冷，整个天棚
以辐射的形式对室内温度进行调节。

在天安夏威夷，夏季室内温度维持
23-27℃的稳定温度，可营造全家人的“定
制气候”，呵护一家人的健康。此外，天安
夏威夷每个房间的温度都很自然，没有空
调房带来的忽冷忽热，不必担心会着凉和
感冒，同时有效规避了冬天暖气的冷热不
均和夏天空调所带来的吹风感。

日前，万福未来新城——福润堂盛
大开盘，菏泽向东向南发展的利好政策、
紧邻万福实验学校优质的教育资源、机
场和高铁的开通运行……一系列优势进
一步彰显，福润堂此次的开盘吸引了众
多意向客户的到访。福润堂坐落于万福
未来新城核心位置，为菏泽带来了一种
前所未享的“空中庭院”产品，以“让庭院
走进千家万户”的自然生活理念，引领城
市住宅升级。

记者 李亚楠 许顺顺 摄

本报讯（记者 李亚楠）6月 1日上
午，菏泽市中达宜居置业有限公司联
合中达禅养文化、菏泽市管弦乐协会
走进菏泽市残疾儿童教育培训康复中
心开展了“爱为翅膀，助力飞翔”的慰
问活动，为孩子们送去了节日的关怀
和祝福。

菏泽市管弦乐协会合唱团演唱的歌
曲《唱支山歌给党听》拉开了活动帷幕。
在欢声笑语中，可爱的孩子们给大家同
样也表演了丰富多彩的节目。舞蹈、歌

曲、非洲鼓、经典诗文朗诵等节目轮番登
场，充满着童真和真情的表演，让人感到
温馨和快乐。

“残疾儿童是一个特殊的群体，一个
微笑、一次掌声，都能给予他们春天般的
温暖。通过与特殊儿童的近距离接触，
我们也真切地感受到这些孩子们的生活
状态。”中达宜居置业相关负责人呼吁社
会各界更多地关心关爱弱势群体，关爱
残疾儿童，让残疾儿童和健康儿童一样
茁壮快乐成长。

时值端午，菏泽
中心特别从中国最
负盛名的艾草产地
——昆明为业主们
运来了一批优质的
艾草，经工作人员精
心分拣包装后，送到
每一位业主手中，在
浓情端午节中与业
主共同品味民俗，为
他们祈福安康。图
为工作人员向业主
送上精心包装好的
艾草。

记者 李亚楠 摄

亿联世贸广场即将交付

中达宜居开展公益慰问活动

天安夏威夷：五恒科技住宅备受青睐中北新都心——天宸两楼座封顶

本报讯（记者 李亚楠）在“碳达峰”
“碳中和”的战略目标趋势下，“低碳”“节
能”已成为各行业高质量发展的必然，在
建筑领域，被动式住宅这一绿色节能建
筑逐步走进大众视野。

在我国，被动式住宅是指超低能耗
建筑，即适应气候特征和自然条件，通过
被动式建筑设计最大幅度降低建筑供
暖、制冷等能源消耗，全年保持舒适健康
的绿色节能建筑。

金茂府是我市首家被动式社区，基
于被动式技术可使室内温度常年保持在
20℃至 26℃，这一技术离不开建筑自身
高效的保温系统、密封系统和新风系统
的支持。

在项目毛坯房内，记者注意到房屋
的墙面是肉眼可见的厚实，内墙保温+
外墙保温 +墙体有 50 多厘米厚，上下
层板也做了保温加厚处理，就像给房

子穿了一件厚厚的羽绒服。此外，铝
包木的窗户质量也要比普通窗户好很
多，采用的是三层中空玻璃和高规格
密封胶条，综合造价在 4000多元一平
方米，可达到高效的保温隔热性能和
气密性。

在守护居住品质上，金茂府做到了
精益求精，就连墙上每一个小小的洞口、
墙钉也会细致地做好密封和保温隔热处
理。工作人员还向记者介绍了更为严苛
的验收标准，待所有工序完工后，验收专
家组将往房间里边打气，关上门三天后
不漏气才能通过验收。

被动式住宅：引领绿色人居发展

近日，菏泽金街“后备厢集市”给市
民带来了一个集文化、艺术、自由为一
体的潮流集市。作为新颖的消费供给，
后备厢集市在为经济创造着新的发展
动力的同时，城市的个性化、时尚化也
在这里相接。据悉，菏泽金街“后备厢
集市”将形成常态化，在周末和节假日
持续举行。

记者 李亚楠 摄


